

Staatskanzlei
Information

Rathaus / Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
Telefon 032 627 20 70
Telefax 032 627 21 26
kanzlei@sk.so.ch
www.so.ch

Medienmitteilung

Baselstädter Zivilschützer leistet Einsatz im Kanton Solothurn

Solothurn, 22. August 2014 - Der Zivilschutz Basel-Stadt leistet vom 25. August bis zum 19. September 2014 einen Einsatz im Kanton Solothurn. Mit 100 Pionieren werden während vier Wochen Bachläufe in den Gemeinden Mümliswil-Ramiswil und Beinwil unterhalten. Am Behörden- tag vom 11. September werden die Solothurner Regierungs-rätin Esther Gassler und ihr Basler Amtskollege Baschi Dürr den Zivilschützern einen Besuch abstatten.

Der Kanton Basel-Stadt leistet jedes Jahr einen grösseren Zivilschutzeinsatz in einem anderen Kanton. Solche Einsätze legen unter anderem auch die Grundlage für eine erfolgreiche Zusammenarbeit im Ernstfall.

Die Gemeinden Mümliswil-Ramiswil und Beinwil verfügen über kilometerlange und teils nur unter schwierigsten Bedingungen zugängliche Bachläufe. Alleine auf dem Gemeindegebiet von Mümliswil-Ramiswil liegen rund 50 km Bachläufe, die unterhalten werden müssen. Geschieht das nicht oder nur unzureichend so drohen im Extremfall Überschwemmungen und Hangrutschungen. Es geht bei dem Einsatz während der kommenden vier Wochen also darum, Bachläufe und Rückhaltebecken aus zu forsten und zu säubern, Schwellen zu ersetzen oder zu unterhalten.

Die den beiden Gemeinden zur Verfügung stehenden Mittel reichen bei weitem nicht aus, den Unterhalt zu gewährleisten. Der Zivilschutz der eigenen Regionen verfügt personell nicht über die Ressourcen, die Bachläufe zu pflegen. So haben die beiden Gemeinden Mümliswil- Ramiswil und Beinwil gerne das Angebot des Zivilschutzes Basel-Stadt angenommen.

Der Unterhalt der Bachläufe ist für den Zivilschutz eine sinnvolle präventive Aufgabe im Rahmen des Bevölkerungsschutzes und gleichzeitig eine gute Gelegenheit für die Zivilschutz-Pioniere ihre Fertigkeiten zu trainieren und unter Beweis zu stellen.

Anlässlich eines Behördentages besuchen am 11. September 2014 neben den Gemeindepräsidenten von Mümliswil-Ramiswil und Beinwil auch Regierungsrätin Esther Gassler, Vorsteherin des Volkswirtschaftsdepartementes des Kantons Solothurn und Regierungsrat Baschi Dürr, Vorsteher des Justiz- und Sicherheitsdepartementes des Kantons Basel-Stadt die Basler Zivilschützer im Einsatz.